PRESENTAN PUNTO DE ACUERDO

Diputados de Morena exigen la destitución del fiscal de Guanajuato

En 14 años de gestión ha aumentado la impunidad, afirman

CARLOS GARCÍA

CORRESPONSAL GUANAJUATO, GTO.

La bancada de Morena presentó ante el pleno del Congreso local un punto de acuerdo para exhortar al gobernador panista Diego Sinhue Rodríguez Vallejo a que inicie el proceso de destitución del fiscal Carlos Zamarripa Aguirre, quien ha ocupado el cargo durante 14 años. En la exposición de motivos, los diputados desplegaron una manta con la leyenda "No más complicidades. ¡Fuera Zamarripa!"

La legisladora Hades Aguilar Castillo expuso en tribuna: "Hemos propuesto al menos en cuatro ocasiones exhortar al gobernador para que inicie el procedimiento de remoción del fiscal Carlos Zamarripa Aguirre. Lamentablemente, la respuesta de la mayoría del Partido Acción Nacional (PAN) ha sido el silencio cómplice para evitar posicionarse frente a la continuidad de uno de los principales responsables de la crisis de violencia que vivimos en Guanajuato".

Morena solicitó el cese de Zamarripa en octubre de 2020, en diciembre de 2021, en marzo de 2022 y junio de 2023, por el alto número de homicidios cometidos en Guanajuato, haber protegido a un diputado federal electo panista denunciado por violación (Jorge Romero Vázquez), por la falta de resultados en el combate a la co-

Paola Quevedo Arreaga, recordó. Aguilar Castillo acotó que en 2009, cuando Zamarripa fue nombrado procurador de Justicia, en el

estado se cometían 491 asesinatos anuales y una década después, al ser designado fiscal, la cifra se elevó a 4 mil homicidios.

Zamarripa Aguirre fue procurador de febrero de 2009 a febrero de 2019, y fiscal de febrero de 2019 a la fecha; si concluye su gestión en 2028, como se previó al nombrarlo, habrá estado en funciones durante 19 años.

A pesar del incremento en los asesinatos, el grupo parlamentario del PAN otorgó el pase automático para que Zamarripa Aguirre fuera nombrado fiscal, recriminó. El punto de acuerdo fue turnado a la Comisión de Justicia.

PAN, PRI y MC lo defienden

Posteriormente, Morena presentó otro punto de acuerdo, ahora de obvia resolución, para solicitar la destitución del fiscal.

Al respecto, la diputada morenista Alma Alcaraz Hernández aseguró que para el pueblo de Guanajuato y para el presidente Andrés Manuel López Obrador es claro que Carlos Zamarripa "no hace nada.

"No ha actuado con imparcialidad, independencia, celeridad ni eficiencia; hemos expuesto la falta de autonomía del fiscal desde que fue nombrado con el pase automático", consideró Alcaraz Hernández.

De igual manera, acusó al funcionario de archivar las denuncias presentadas por la Auditoría Superior del Estado contra funcionarios estatales y municipales. "La fiscalía para combatir la corrupción y la impunidad no está funcionando; posiblemente sí funciona a la perfección para el PAN-gobierno y todo lo que quiere el sistema. Está funcionado el pacto de impunidad", sostuvo.

De enero de 2015 a septiembre de 2023, en Guanajuato se han perpetrado 23 mil 994 homicidios dolosos y 6 mil 686 asesinatos de mujeres; asimismo, se ha dado muerte a 3 mil 59 menores de edad y se han denunciado mil 840 extorsiones, enumeró.

La obvia resolución no fue aprobada porque votaron en contra los diputados del PAN, así como los de los partidos Revolucionario Institucional y Movimiento Ciudadano; sólo votaron a favor Morena y el Partido Verde Ecologista de México.



Legisladores de Morena protestaron en la tribuna del Congreso de Guanajuato. Mientras la diputada Alma Alcaraz pronunciaba un discurso, sus compañeros sostuvieron una manta en la que exigieron la salida del fiscal estatal, Carlos Zamarripa Aguirre. Foto La Jornada